

La Mayordomía Fallecida de Nabal

Call to Worship: 1 John 3:16-19

Hymn #772- *Deliver Me From Evil*

1st Scripture: 1 Timothy 6

Hymn #34 (Supp)- *As the Deer*

2nd Scripture: 1 Samuel 25:2-13

Hymn Insert- *You are My All in All*

Introducción:

Aunque el rey Saúl se humilló a sí mismo por algún tiempo, después de darse cuenta que David le perdonó su vida en la cueva (en el desierto de En-Gedi), David y sus hombres sabiamente decidieron permanecer en las regiones del desierto, no poniendo mucha confianza en la estabilidad mental de Saúl. Y esta decisión, por supuesto, no era sin sus consecuencias obvias. En primer lugar, seiscientos hombres todavía necesitarían sustento diario de alimentos y bebidas.

En nuestro texto para esta mañana, David busca a satisfacer esa necesidad, al menos por un día, pidiendo con humildad a un hombre, que tenía una abundancia de suministros en su posesión. Y como consideramos las relaciones de David con este hombre, Nabal, durante al menos dos semanas (esta mañana y el próximo Domingo, Dios mediante), espero que encontremos gran beneficio, reflexionando sobre los principios, que pueden ser tomados de las acciones de Nabal, Abigail (esposa de Nabal) y David. Para esta mañana entonces, quiero centrar nuestra atención en Nabal, quien fue encargado con una responsabilidad de Dios, antes de avanzar a considerar Abigail y David.

I. El acontecimiento que sucede

David y sus hombres han estado viajando sobre en la área de Carmel (no la montaña en el norte de Israel, pero una ciudad en Judá, entre ZIF y Maón), y mientras estaban allí, se había encontrado a un grupo de pastores, que estaban cuidando un rebaño de un hombre rico. David

y su gran ejército de hombres, muy fácilmente podrían haber superado a estos pastores, para tomar la gran multitud de rebaño de ellos, para satisfacer sus propias necesidades de alimento. De hecho, no hubiera sido algo infrecuente por invasores hacer tal cosa a un grupo de pastores gastados. Pero en cambio, David, tomó a estos pastores bajo su protección, no sólo evitando de dañarles en sí mismo, pero impidiendo que otros les dañaran. David y sus hombres les protegían de amenazas externas, de modo que ni una oveja o cabra (de miles), desapareciera, todo el tiempo que pastaban en Carmel. Los hombres jóvenes, de hecho, expresaron agradecimiento, en su propio nombre y probablemente en nombre del hombre rico.

Bueno, llegó el momento para esquila el rebaño por su lana, y el hombre rico, cuyo nombre era Nabal, había venido a Carmel para la ocasión. De hecho, era durante ese tiempo, que los propietarios del ganado, tenían una fiesta de celebración, de la cual, sus siervos participarían. Y esto es lo que Nabal estaba haciendo en este momento. Y David lo sabía y pensó que sería una gran oportunidad para pedir ayuda a Nabal, como él y sus hombres estaban en constante necesidad de alimento y sustento, y especialmente porque David y sus hombres, habían ayudado a los pastores de Nabal cuidar y mantener el rebaño hasta el éxito presente para ser celebrado. De hecho, parte de la razón de que podría alegrarse Nabal de su prosperidad, fue debido a la inversión que David y sus hombres habían hecho, en la protección de los pastores y el rebaño de Nabal.

Y por lo tanto, David envía a diez de sus hombres jóvenes a Nabal, con el fin de humildemente saludarlo en nombre de David, sinceramente deseándole paz y prosperidad continua, mientras solicitando cualquier ayuda que Nabal podría ofrecer a David y a sus hombres necesitados. Recuerden, Nabal es sumamente exitoso, y David y sus hombres están

viviendo con dificultad un día a la vez, y sin embargo, David no expresa celos ni envidia hacia Nabal, en absoluto. De hecho, le desea prosperidad continua, y sólo pide, cualquier cantidad de ayuda, que Nabal estarían encantado para darles. [Leer versículos 4-8].

Pues recuerden, hermanos, David es un gran guerrero, con un ejército feroz; desde un punto de vista militar [y David era todavía muy conocido en todo Israel, y Nabal y Abigail sabían de él-como veremos]... desde un punto de vista militar, Nabal no era nada en comparación de David. De hecho, Nabal era rico, pero David podría fácilmente haber tomado todo de Nabal, en cambio de, humildemente pedir alguna pequeña porción de asistencia de él. Y por lo tanto, el poderoso guerrero David, envía a estos jóvenes, en su nombre [muy conocido], solicitando la asistencia de la manera más humilde, posible. Y esto es aún más, una razón por que la respuesta de Nabal es una bofetada terrible y abominable a David. Tengan en cuenta, cómo los jóvenes de David son ordenados a acercarse a Nabal:

1) Le saludan en nombre de 'David', el futuro rey ungido de Israel (Abigail sabía claramente esto--vs 28-31; y también lo sabía Nabal, aunque a él no lo importaba).

2) Le desearon paz a Nabal, en la mayor medida---a él, y su casa, y a todo lo que tenía.

3) Explicaron cómo ellos han ayudado a los pastores de Nabal, que ha asegurado su prosperidad actual... la razón de su presente celebración y banquetear.

4) Amablemente pidieron que encontraran favor en los ojos de Nabal, especialmente ya que era un día de fiesta. Ofrecieron un solícito muy atractivo y muy humilde.

5) Se refieren a sí mismos como "sirvientes" de Nabal y David, como su 'hijo'. Humildemente se colocan debajo de Nabal, mostrándole respeto y gran honor. Teniendo en cuenta quien era David, este nivel de humildad fue profundo y lleno de gracia. Otra vez, habla muy bien del corazón tierno de David, como lo de Cristo, que no tenía ningún problema en considerarse humilde, por el bien de la paz, y por el bien de Nabal, y por el bien de sus hombres y para la gloria de Dios! David tuvo la "mente de Cristo," descrita por el apóstol Paul, en Filipenses 2. Además, David honró y respetó a los ancianos, algo que los jóvenes de nuestra generación, haría bien en emular.

Ni que decir, hermanos, el solícito de David fue tierno y misericordioso, pero ahora vamos a fijar nuestra atención en Nabal y su respuesta extravagante, áspero, impío, y tonto.

II. El Error de la administración de Nabal

¿Qué nos dice acerca de este hombre, Nabal? Bueno, con la información que se nos da, por lo menos podemos observar dos categorías descriptivas, que afectan al hombre. En primer lugar, podemos considerar por lo menos algunos de sus circunstancias de vida general y segundo, podemos considerar su carácter. Contemplemos entonces ambas de estas categorías, en ese orden.

En cuanto a las circunstancias de la vida, podemos ver...

1) Nabal era un hombre muy rico. En el versículo 2, nos dice que, "el hombre era muy rico. Tenía 3 mil ovejas y mil cabras ' Como un hombre de su tiempo, él era rico, y su riqueza se invirtieron predominante en su ganado... otra vez, no una cosa poco común para este día y edad. Y además, él tenía pastores joven, que cuidaron por su ganado. Él era un hombre de negocios muy exitoso y próspero en su tiempo.

Entonces hermanos, es importante que hagamos una pausa por un momento, aquí, para afirmar, que ser rico en sí mismo, no es pecaminoso. En otras palabras, no queremos inmediatamente formar una opinión del hombre, simplemente porque era más allá de "rico". De hecho, "es más fácil pasar un camello por el ojo de una aguja que entrar un hombre rico en el reino de Dios", pero, por la gracia de Dios, Dios ha salvado a gente rica, a lo largo de toda la historia. El dinero no es la raíz de todo mal; es el amor del dinero. Y así, cómo un hombre se relaciona con su riqueza; ¿Cómo hace uso de su riqueza dada de Dios, es lo que determina la condición real del corazón del hombre. Ni que decir, Nabal era muy rico.

2) Nabal fue bendecido con una esposa bonita, que estaba "de buen entendimiento", según el versículo 3. Providencialmente, Dios había bendecido Nabal, con riquezas y con una mujer piadosa de sabiduría, para acompañarle en su viaje por la vida. Él tenía una mujer como la de Proverbios 31, y esto veremos en la última parte de nuestro texto, cuando Abigail con humildad y prudencia desactiva la bomba proverbial, que Nabal tontamente había iluminado. Basta decir, que no todos los hombres están casados con una Jezabel. Nabal tenía una esposa buena y sabia.

3) Nabal era un Calebite. Es decir que, Nabal era directo descendiente de Caleb y de la tribu de Judá (vs. 3). Recuerden, Caleb era uno de los dos (el otro ser Josué), que había dado un informe fiel a los israelitas, cuando regresaron los doce representantes tribales de espionaje de la tierra de Canaán. Caleb era un hombre querido y fiel de Dios; otra vez, uno de sólo dos, entre la primera generación de israelitas, que fue autorizada a entrar en la tierra prometida. Y por lo tanto, Nabal era de ascendencia noble, de la misma tribu de David y más específicamente, un descendiente directo de Caleb.

Y por lo tanto, estos tres hechos, resumiría las circunstancias de la vida de Nabal, ninguno de los cuales necesariamente definiría su carácter, aunque espero que ser agraciados con tales bendiciones, ayudaría a dar forma a un hombre de Dios. Él era rico (benedicida con gran sustento, más allá de sus necesidades), tenía una hermosa mujer de buen entendimiento (un don precioso de Dios), y fue de herencia noble (la tribu de Judá) y un descendiente directo de Caleb. Le había dado una buena administración; le habían dado mucho, y por lo tanto, desde el punto de vista de Dios, mucho se esperaba de él.

Bueno, vamos a pasar a considerar lo que nos dice acerca de su personaje, y lo que se refleja en sus acciones, como él responde a la petición humilde de David, a través de los hombres jóvenes, enviados a Nabal.

1) En el versículo 3, nos dice que Nabal era "duro y de malas obras." En lugar de ser agradecido a Dios por lo que tenía, y en lugar de intentar a vivir para la gloria de Dios, Nabal era antipático y se comportó malvadamente. No era considerado con los demás; y en lugar de utilizar su posición y riqueza como un medio de servir y bendecir a los demás, para la gloria de Dios, era opresivo y áspero por naturaleza. Y vemos esto claramente reflejado en su respuesta a los hombres jóvenes de David, que buscan ayuda de Nabal para sustento necesario.

2) [Leer versículos 9-11]. Los jóvenes de David saludan a Nabal y le desean paz; pide a él por cualquier medio de ayuda que él podría estar dispuesto a ofrecer, especialmente porque había ayudado a los pastores de Nabal durante un tiempo, y ellos esperan su respuesta.

Al parecer, tomando algún tiempo para considerar su solicitud, Nabal reflexiona, dentro de

los límites de su privado y sin embargo, gravemente contaminado conciencia, exactamente cómo responderá a la petición de los hombres de David. Y entonces, él responde, no simplemente por decir no, pero por insultar y burlarse a David en el proceso. Y lo que hace la respuesta de Nabal excepcionalmente malvada, exponiendo el carácter áspero y malvado de su corazón, es que él (de la peor manera) rechaza la manera humilde de David. David podría aplastar a Nabal en un segundo; David tenía un futuro como el rey ungido de Dios, y sin embargo, se humilló a sí mismo delante de Nabal, exponiéndose como un hijo y un siervo de él, sólo para ser groseramente pisoteado por Nabal (sus compañero de la tribu de Judá). De hecho, David era un reflejo muy claro de su hijo mayor por venir, el cal aunque siendo en forma de Dios, se despejó a sí mismo tomando forma de siervo hecho semejante a los hombres y los suyos no lo recibieron y le rechazaron.

Tengan en cuenta la absoluta arrogancia abrasiva que Nabal dirige hacia David aquí. ¿Quién es David y quién es el hijo de Isaí? Claramente, Nabal sabía quién era David. No era ninguna declaración de ignorancia. Por el contrario, era una declaración de arrogancia. "Y quién es este David; ¿Quién es este nadie, hijo de Isaí, en cuyo nombre usted me saluda como si estuviera alguien de alguna importancia?" "Muchos siervos hay hoy que huye de sus señores. He de tomar yo ahora mi pan, mi agua y la carne que he preparado para mis esquiladores y darla a los hombres que no sé de dónde son?" 'Mira, los siervos escapan de sus señores todo el tiempo y luego ir a buscar comida gratis de los demás. ¿Debo yo ahora estar encargado con las necesidades de este hijo de Isaí, que ha huido de su señor, Saúl? Ahora, debo darle mi pan y la carne y mi agua para abastecer las necesidades de este siervo desobediente!'

Entonces, hay un montón de cosas mal con la respuesta de Nabal aquí. Por ejemplo, ha juzgado a David injustamente, suponiendo que David ha huido de Saúl por motivos injustos,

pero muestra el máximo falta de respeto y deshonra a David, incluso como un ser humano, por la manera en que él desdeña la bondad y la humildad de David. David es casi tan alto como grava a este hombre, y lo único que ha hecho David es mostrarle bondad, protegiendo a los pastores de Nabal, al negarse a robar pastores de Nabal y humildemente apelando a Nabal como un hijo. Quiero decir que esto es tan malo como posible! Y por lo tanto, no es simplemente el hecho de que Nabal se negó a ayudar a David, que amplía la maldad de su corazón, pero además, era la forma en que trató la bondad y humildad de David con desprecio.

3) Nabal también se negó a exhibir cualquier sentido de gratitud y aprecio por las cosas que David había hecho por sus pastores; cosas que los pastores de Nabal alegremente habría afirmado, ellos mismos. Nabal era ingrato hasta el corazón; primero hacia Dios y luego, esta ingratitud extendería su hacia los demás. De hecho, una falta de agradecer a Dios por todas las cosas, conducirá a un fracaso a agradecer a los demás.

4) Nabal también era tonto. Aunque él era rico en un sentido material, era pobre en sabiduría. Los proverbios hablan acerca de esto, indicando que la sabiduría es más preferible que oro y todas las joyas preciosas. Al final, las riquezas de Nabal no pudieran entregarlo del juicio de Dios. Y aunque él ha guardado riquezas sin medida, su vida pronto terminaría.

Y así, hermanos, estas son las circunstancias de la vida y las descripciones del carácter, que son dadas a nosotros, con respecto a este hombre, Nabal. Y mientras hay mucho que puede decirse sobre los pecados individuales de este hombre, para el bien tiempo, quiero enfocar en la mayordomía fallido de Nabal. ¿De hecho, podemos relacionar con los problemas del corazón egocéntrico que hemos encontrado en Saúl, y también en el corazón de Nabal, aquí,

verdad? Pero otra vez, espero enfatizar una parte clave de su depravación, con la esperanza de que un principio importante pueda ser recordado y aplicado para nosotros, esta mañana.

Como fue el caso de Saúl, y como es el caso con cada incrédulo (y cada persona), siempre podemos asumir que lo que sale de un hombre, origina en su corazón. Y hasta este fin, el origen de cómo relacionarnos y tratamos a los demás, siempre se origina en como relacionamos y tratamos a Dios. Y así, sin dudas, podemos decir que la contención mayor de Nabal, no es con David, sino con Dios, cual es la razón por que trata a David de una manera tal horriblemente y ofensiva. [El árbol es conocido por su fruta]

Pero hermanos, aquí está el punto principal que quiero estudiar esta mañana: la falta de Nabal de conocer y honrar a Dios, le llevó a no reconocer algo muy importante acerca de sus propias circunstancias de vida providencial. Desde el punto de vista de Nabal, estaba viviendo la buena vida, disfrutando de las bendiciones de las riquezas; comiendo, bebiendo y estando feliz; bebiendo alcohol, con sus pies arriba en el aire, todo el tiempo, no procesando el hecho de que Dios le había encomendado con una mayordomía. Nabal no pertenecían a Nabal. Nabal pertenecía a Dios, y asimismo todo lo que Nabal tenía, perteneció a Dios y simplemente le fue encomendado a él como una mayordomía. Este es el caso para todas las personas y lo más que Dios da, lo más que espera. Pero la mayoría se lo pierde, igual de Nabal y no asume ninguna responsabilidad de la mayordomía de Dios... es decir, hasta que, como Nabal, son llamados parar delante de Dios a dar cuenta. Ustedes ven, Nabal pierde todo lo que poseía, unos diez días después de este evento, cuando Dios termina su vida. Y él es incapaz de tomar cualquier cosa consigo. Lo único que puede llevar consigo es la realidad de un fracaso de ser fiel en su mayordomía. La pregunta para Nabal es, '¿Qué hiciste con todo lo que Dios ha confiado a tí?' ¿Y él no tenía una buena respuesta para llevar con él en el salón

del trono de Dios, diez días más tarde, verdad? Nabal tenía una mayordomía fallida, evidenciado en su tratamiento de David (y sus hombres necesitados), y esto procedió de un corazón malvado, impío, egoísta, que estaba en guerra contra Dios y en última instancia, más allá del alcance de la redención. ¿Y Nabal emula el camino de toda carne, no? Es un enemigo de Dios, igual a Caín, igual a Sodoma y Gomorra, e igual a Saúl y cualquier otra persona condenada en la historia, "Busca a Cristo!" antes de que sea demasiado tarde.

Entonces hermanos, aquí es lo que busco a explicar, esta mañana. Quiero aplicar un principio aquí, de Nabal, a nosotros mismos.

III. Palabras concluyentes

Dios ha confiado a cada uno de nosotros con una mayordomía. Y muchas veces, lo que hacemos con esta administración revela la verdadera naturaleza de nuestros corazones. Ustedes ven, nuestra visión de este mundo; nuestra actitud hacia las riquezas y las posesiones materiales; nuestro uso del tiempo, ayudarán a revelar la verdadera naturaleza de nuestros corazones, confirmando o contradiciendo nuestra profesión de fe. Pues, entiendan lo que no estoy diciendo, aquí. No estoy diciendo que ser un buen administrador salva a una persona... sólo Cristo puede hacer eso. Puedes dar a todos sus bienes a los pobres; puedes estar en la lista de 'los diez filántropos mejores' y ser un humanista ateo, moralista a lo mejor. Y además, no estoy diciendo que alguno de nosotros será un administrador perfecto, pero estoy diciendo que nuestra actitud hacia las riquezas y las cosas materiales (en general) nos ayudará a proporcionarnos con una prueba clave, utilizada para confirmar la sinceridad o la hipocresía de nuestra fe.

Les dejo con algunas escrituras para reflexionar, antes de cerrar con una carga final:

1) 'No améis el mundo ni las cosas en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del padre no está en él' (1 Jn. 2:15)

2) 'Ningún siervo puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o estimará al uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas' (Lke. 16:13)

3) 'A los ricos de este siglo manda que no sean altivos ni pongan la esperanza en las riquezas las cuales son inciertas, sino en el Dios vivo, que nos da todas las cosas en abundancia para que las disfrutemos. Que hagan bien, que sean ricos en buenas obras, dadivosos, generosos; atesorando para sí buen fundamento para lo por venir, que echen mano de la vida eterna' (1 Tim. 6:17-19)

4) "Quien de ustedes no abandona todo lo que él no puede ser mi discípulo" (Lke. 14:33)

5) Pero gran ganancia es la piedad acompañada de contentamiento, porque nada hemos traído a este mundo, y sin duda nada podremos sacar. Así que, teniendo sustento y abrigo, estemos contentos con esto. Porque los que quieren enriquecerse caen en tentación y lazo, y en muchas codicias necias y dañosas que hundén a los hombres en destrucción y perdición. Porque raíz de todos los males es el amor al dinero, el cual codiciando algunos, se extraviaron de la fe, y fueron traspasados de muchos dolores. 1 Timoteo 6:6-12

6) **Matthew 25 31-46**

7) El gran pecado del hombre rico es el descuidar de Lázaro, que fue presentado a su puerta

8) Las acciones de la iglesia primitiva en actos

9) "Porque ya conocéis la gracia de nuestro Señor Jesucristo, que por amor a vosotros se hizo pobre siendo rico, para que vosotros con su pobreza, fueseis enriquecidos" (2 Cor. 8:9- contexto de sobresalir en dar)

Amigos, permítanme preguntarles ' ¿Qué estás haciendo con la mayordomía que Dios te ha confiado? ¿Dónde está tu verdadero tesoro? ¿Está en este mundo? Pues, "Dónde está su tesoro, es donde tu corazón estará también". ¿Estás guardando tesoros en este mundo, o estas invirtiendo en gloria, con Cristo? Recuerden la esposa de Lot! Recuerdan al joven rico!

"Por qué no das lo que no puedes guardar, para obtener lo que no puedes perder"-Jim Elliot.

Inviértanse en los otros en esta vida; sean gastados por Cristo! Es nuestro hogar!

AMEN!!!

Benediction: Hebrews 13:20-21